
明治大学

（本科生 3+1 交换留学项目）

（具体留学项目情况以当年招生简章为准）



学校简介

建校时间： 明治大学（Meiji University），简称明大，是本部设在东京都千代田区

的日本著名私立大学 ，由岸本辰雄，宫城浩蔵，矢代操三人创立于 1881 年。

学校性质：明治大学是日本极富盛名的一流私立大学，东京都内五大名门学府“MARCH”

之一（分别为 M 明治大学、A 青山学院大学、R 立教大学、C 中央大学和 H 法政大学），日

本文部科学省选定的“超级国际化大学计划”大学之一，在日本国内享有极高的声誉。明大

常年稳居日本私立大学 TOP 6，与东京大学、庆应义塾大学、早稻田大学、法政大学、立教

大学并称“东京六大校”。

专业设置：明治大学现在设有法学院、商学院、政治经济学院、文学院、理工学院、农

学院、经营学院、信息交流学院等八个学院，并在研究生院中设有法学研究科、商学研究科、

政治经济学研究科、文学研究科、理工学研究科、农学研究科、经营学研究科等七个研究科

以及法务研究科、全球商务研究科、政务管理研究科、会计高级职务研究科等独立的研究科，

另外还设有附属高级中学及初级中学。

办学宗旨：明治大学以“权力自由”、“独立自治”为基本理念，与时俱进，努力培养

顺应时代变化要求的人才，迄今为止已向社会输送了超过 49 万名的毕业生，为日本的发展

做出了巨大贡献。

学生人数：在籍学生超过 32,890 人。 毕业生校友群广泛，其中不乏著名的政治家以及

财经界的人才。中国著名领导人周恩来总理亦曾在该校求学。

学校官网： http://www.meiji.ac.jp/

学校地理位置及地图

1、骏河台校区（本部）：东京都千代田区神田駿河台一丁目 1 番地

2、和泉校区：东京都杉并区生田校区



3、生田校区：神奈川県川崎市多摩区

4、中野校区：东京中野区

四个校区都距离新宿非常近，5 分钟电车即可到达。

新宿到各校区

学费

本科生 3+1 交换留学项目互免学费。

奖学金

日本语学院为春学期（4 月）出国学生申请平和中岛财团奖学金，约 12 万日元/月。

（备注：春学期、秋学期各选派 1 名学生）

打工时薪及大致范围

时薪：东京的话普遍在 950~1200 日元之间。

可在优衣库、便利店打工。

生活费

每月 4 万日元左右。

住宿费

学校提供宿舍：每月 5 万日元。

租房：6 畳（9.6 平方米）公寓单房间，厕所共用，月租 4 万日元以内。附有厨房、厕



所 4 万日元左右。附有浴室 6 万日元左右。附冷热空调、厕所、浴室 6.6 万日元 。

下图为宿舍图

学校内环境及设施

学校硬件设施齐全。在骏河台校区里，地上 23 层、地下 3 层的“自由之塔”综合教学

大楼里配备有最新的信息基础设施，为日常的教育及研究提供一系列服务。而且还有可以对

学生开放的会议室，所有设备都有。

（上图为中野图书馆）



（上图为中野教室、中野教学大厅）

（上图为中野食堂、和泉图书馆）

学校课程设置

日本语教育学、日本尖端文化论、日本的宗教等。

学校氛围

明治大学的日本学生对于留学生很友善；老师也非常负责，学术态度严谨；图书馆藏书

量大，特别是骏河台校区主图书馆，文、法、史等专业的书比较齐全，适合研究学习。

毕业后去向问题

明治大学就业率比较高，尤其是商学院，所以明治大学的毕业生也比较受欢迎。很多留

学生毕业后可在日本比较不错的企业就职。



学校内或附近购买日常所需用品

中野校区附近有中野超市，购物非常方便。骏河台校区离日本武道馆和秋叶原（电器）

都非常近，乘坐电车大约一站路。四个校区距离新宿，只有 5 分钟电车路程。

(上图为明屋书店和中野超市)

学校举办活动

学校举办活动比较多，经常举办棒球赛，请一些国内外知名教授做讲座。

(上图为棒球赛)



(上图为 3D 艺术展)

(上图为料理大赛)

(上图为明大祭)



学校所在城市的名胜古迹

东京有很多地方值得一游，如明治神宫，浅草寺，东京塔，晴空树等。

（上图为明

治神宫） （上图为浅草寺） （上图为东京塔）

（上图为江之岛和樱花）

学校所在城市的地方特色食物

（下图为和果子）



（上图为秘苑烧肉和一兰拉面）

学校所在城市举办的文化祭

（上图为生明祭）

（上图为熊也神社祭）



学长学姐感言

真的很庆幸学校给予我这次交换留学的机会，除了提升了语言能力之外，还能够近距离

地接触、感受日本。这一年我收获了很多。仔细回想，我在北海道看到了大雪纷飞，在四国

岛体验日本的乡村，在关西体会了大阪和京都的风情，也在关东伊豆和静冈感受日本的魅力。

曾和法国的室友一起研究料理，和韩国的朋友同睡一张床聊天，教澳大利亚室友如何包饺子，

也为英国的朋友做过中华料理，我感觉我真正体会到了文化的多样性。


